

9J ELECCIONES EUROPEAS CUENTA ATRÁS: DOS DÍAS PARA VOTAR

F. Marimón

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

La España vaciada aspira a ser Canarias. Mejor dicho, aspira a tener su propio Régimen Económico y Fiscal (REF). El cabeza de lista de la coalición Existe en las elecciones al Parlamento Europeo, Tomás Guitarte, reclama que todos los territorios de España con «problemas demográficos graves y permanentes» puedan gozar de una fiscalidad diferenciada al estilo de Canarias. A preguntas de los periodistas en Zamora, Guitarte sostiene que las ayudas al funcionamiento establecidas en Teruel, Soria y Cuenca son «insignificantes» porque actualmente no llegan a 18 euros al mes por trabajador, por lo que no suponen ningún estímulo ni para incentivar el empleo ni para crear nuevas empresas.

Al respecto, explica que aunque el Estado podía conceder ayudas de hasta el 20% únicamente se han implementado hasta el 1%, por lo que «esto no es fiscalidad diferenciada», alude para explicar que únicamente si se aplica en su máximo estas ayudas tendrán algo de repercusión porque actualmente están «vacías de contenido». Aclara que la fiscalidad diferenciada que reclaman es «un tratamiento singular parecido al de Canarias» por ser la vía más eficaz para resolver las dificultades de desarrollo que tienen algunos territorios. Del mismo modo, anuncia que defenderá en las instituciones europeas que se habilite un programa europeo de inversiones que incentiven la creación de empresas en territorios despoblados.

El cabeza de lista de la coalición de partidos en la que se engloban formaciones locales como Teruel Existe, Soria ¡Ya!, Somos Cáceres, Jaén merece más o Ahora Decide de Zamora defenderá en Bruselas infraestructuras «de la España olvidada» como el Tren Ruta de la Plata, o proyectos de energías renovables que «se imponen sobre el mundo rural sin planificación previa». De hecho, Guitarte apuesta por un modelo territorial a la alemana, en el que las políticas de financiación «siempre» tienen como eje principal el equilibrio territorial.

Para los expertos canarios, es cierto que la España vaciada nece-



Tomás Guitarte, en un acto de campaña de Teruel Existe en Mas del Labrador. | EFE

La España vaciada busca ser isleña

La plataforma Existe reclama los mismos incentivos fiscales que Canarias con el REF

sita ayudas pero en ningún caso puede tener la misma consideración que Canarias, porque está a 2.500 kilómetros de la Península, son islas, por tanto es una región ultraperiférica reconocida en el Tratado de Funcionamiento de la Unión Europea, y el sobrecoste para viajes, exportación o importación no tiene nada que ver con los territorios peninsulares,

Para el profesor de Derecho Constitucional de la Universidad

> Expertos recuerdan el sobrecoste que sufre el Archipiélago a 2.500 kilómetros de la Península

de La Laguna, Fernando Ríos, el REF es un estatuto permanente. Otra cuestión son circunstancias sobrevenidas, como el volcán de La Palma, que ha conllevado a que se bonifique el 60% del IRPF mientras dure esa situación, pero eso no significa que sea para siempre. Es el ejemplo que pone con la España vaciada. A su juicio, se le han de dar ayudas coyunturales para paliar su situación pero cuando desaparece ese problema las medidas no se quedan de forma permanente.

En Canarias, los problemas son estructurales, y esa es la diferencia. «Tiene sentido que puedan haber cuestiones puntuales pero no pueden pedir lo mismo que tiene Canarias», asevera, porque las Islas siempre van a ser RUP y todo es sobrecoste.

El promotor del Manifiesto del Régimen Económico y Fiscal (REF) de Canarias, Orlando Luján, y secretario general de la Asociación Española de Asesores Fiscales (Aedaf), opina de forma similar. Considera que está bien que se pidan medidas pero no pueden ser iguales a las de Canarias. «Los sobrecostes de la ultraperiferia no los tienen en la España vaciada», remarca. Recuerda, por ejemplo, que en Baleares han logrado una Reserva para Inversiones muy parecida a la canaria, y lo que demuestra es que el REF de Canarias se ha de actualizar y «hay que darle una vuelta de tuerca», porque aunque Baleares son islas, no son iguales a Canarias, un archipiélago atlántico que no está al lado de la Península y es una región ultraperiférica.

ABIERTO
365
días/año

TECINA GOLF | LA GOMERA
Disfruta de un día de golf desde Tenerife con FRED. OLSEN Express



tecinagolf.com - 922 14 59 50



FRED. OLSEN, S.A.